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CONFERENCIA DEL MAESTRO 

OMRAAM MIKHAËL AÏVANHOV 

 
EL ÁRBOL DE LA VIDA 
Al desayuno, 26 de agosto de 1963 

_______________________________________________________ 

 

Los hermanos que se habían quedado para recibir a los periodistas se 

han ido decepcionados. No deben llevarse una impresión negativa. Esas 

personas no han faltado a su palabra, sino que estuvieron obligados a irse. 

(Lectura de la carta de disculpas enviada al Hermano Jean). Si ellos 

hubiesen venido, la conferencia de esta mañana no habría tenido lugar; ¡y 

cuántas cosas hemos aclarado! Todo es para el bien, pero cuando sabemos 

utilizar los materiales. Como durante la guerra, lo recogían todo, lo metían 

en la refundición, al desguace, y salía de allí nuevo material con nuevas 

formas; eso se llama recuperación.  

* * * 

Hoy he mencionado 50 puertas (ver las notas de la salida de sol). 

Escuchen la conferencia sobre el número 10, sobre los "séfirot": todos los 

grados de la evolución y las cualidades que debemos desarrollar 

sucesivamente para ir hasta la cima están indicados allí. Podemos 

escucharla cien veces, es inagotable, es el árbol de la vida. Vienen nuevas 

revelaciones, los números pueden combinarse hasta el infinito, jamás es 

estático. Uno se enriquece, siempre debemos acordarnos del árbol de la vida 

si queremos evolucionar. A mí, que conozco eso de memoria, me agrada 

ver sus aspectos, su profundidad, sus colores y que, finalmente, el hombre 

representa al árbol de la vida. 

Es necesario que esos diez "séfirot" comiencen a vibrar a través de 

nosotros y así representen el árbol de la vida. Escuchen la conferencia como 

nunca. Como se los acabo de decir, en ese momento verán si no se lanzarán 

en ello todo el tiempo, hasta cambiar todo el cuerpo y volverlo como un 

recipiente en el que los diez "séfirot" vivirán, vibrarán, y así vibrará en 

unísono con todo el universo. En mi Enseñanza también hay que conocer la 

naturaleza, el universo en el que estamos sumergidos, todo lo que nos 
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rodea, no basta solo con conocerse; es necesario saber aún cuáles son los 

intercambios entre los dos y a aquél que los ha creado. La Enseñanza es 

inmensa.  

Muchos están atemorizados de esta inmensidad; y a mí solo la 

inmensidad puede interesarme y llenarme, todo lo demás me deja 

insatisfecho; solo la inmensidad, el infinito. El corazón es un órgano 

pequeñito que nada puede llenar de tan inmenso que es; ustedes se dan 

cuenta de ello: "si puedo casarme con esa joven estaré colmado"; "si tengo 

un hijo estaré colmado, etcétera", pero siempre hay lugar. ¿Qué es este 

corazón? Nadie puede colmarlo, llenarlo, y todos los que se imaginan que 

será llenado se equivocan. Es necesario saber de entrada que únicamente el 

infinito puede llenarlo. Pongan al infinito adentro y allí está, estarán 

satisfechos. Si ponen a sus tíos, a sus tías, etcétera, todavía queda lugar.  

Se dicen: "Mi mujer me hace infeliz"; y, por piedad, algunas quieren 

consolarlo. Y eso sigue. Los hombres les dicen a todas las mujeres, para 

tenerlas, que no congenian con su mujer y que son fieles a ella, y entonces 

las mujeres apelan al lado caballeroso del hombre. Las mujeres son muy 

inteligentes en ese dominio, ni uno se les escapa, salvo aquel que es 

clarividente. Hay allí algo deshonesto y si actúan así arruinan su carácter; se 

aprovechan de todos los restaurantes y no ven que se arruina el carácter; eso 

se inscribe en alguna parte, no siguen firmes en tener un carácter resistente, 

estable, sólido, ahí están las anomalías, las depresiones, los nerviosismos, 

las tristezas, las desgracias. Han arruinado su carácter por muy poca cosa, 

para saborear un poco, y cuando sopesan lo que han ganado y perdido, se 

dan cuenta que han ganado muy poco y perdido mucho. Pero este 

razonamiento, este cálculo, las personas corrientes no lo conocen y siguen 

vendiendo su superioridad por un plato de lentejas: su carácter, sus fuerzas, 

todo por un plato de lentejas. Ahora hay que detenerse y comenzar el 

trabajo porque hasta entonces no ha sido trabajo. 

Las personas no saben lo que es ser estable. Escuchen esta 

conferencia y verán cuando lleguen a Binah lo que digo sobre los 

Veinticuatro Ancianos, los Tronos, la estabilidad. Cuando llegan a Binah es 

la última puerta, quedan todavía dos más, pero ese es otro ciclo. Binah es la 

última puerta de su ciclo de siete. Cuando Él - el Iniciado - llega a ser 

inquebrantable, realmente formidable como los Tronos, puede decir: "Yo 

soy estable, hijo de estable, concebido y engendrado en el territorio – reino 

– de la estabilidad". En ese momento pasa a la otra región. Es la cosa más 

difícil, nunca han pensado que esa es la cualidad más poderosa. Les gusta 
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ser cambiantes, nunca son determinados, formados, no saben en dónde 

están; unas veces creyentes, otras veces ateos; unas veces en el mundo, 

otras veces entre los místicos. Cuando están en el mundo, están de acuerdo 

con ellos, ven como ellos; las promesas que se les han dado, las 

inspiraciones, las visiones que han tenido, todo eso se ha ido. Y cuando 

viven nuevamente en las regiones más espirituales lo demás se difumina, 

les dan la razón a los místicos, a los Iniciados; de nuevo viven minutos de 

verdad, peso eso no dura; nuevamente las personas del mundo se los llevan, 

y entonces aceptan sus puntos de vista, sus sentimientos, su forma de actuar 

y la luz, la sabiduría y las promesas, todo eso se ha ido. Se repite 

eternamente. ¿Qué pueden hacer con personas así? No son estables, no son 

hijos de los estables. Es triste. Son eruditos, inteligentes, de alto rango y al 

mismo tiempo variables, inestables, cambiantes, ¡es formidable! ¿Acaso me 

volveré poeta? El tema no es si soy poeta o no; formidable rima con 

inmutable. Es una palabra traicionera que está de acuerdo con todo el 

mundo; formidable: un ser de vicio, demoniaco, también es posible que sea 

tan "divino" que sea formidable. Pero en realidad es un tonto. 

Llega el momento en el que debemos pensar en ser un poco más 

estables; hay que vivir en el mundo, relacionarnos con él y darles un 

ejemplo, ser estables, no sufrir sus influencias, sino que los demás sufran un 

poco la nuestra. No corten relaciones con el mundo, utilicen lo que les da, 

no todo es malo; hay cortezas, cáscaras, humos, fermentaciones, pero 

también perlas, riquezas, flores, tesoros, obras maestras. Hay que saber 

discernir y cuando están en el mundo, en lugar de perder todo lo que han 

recibido de arriba y dejar a los otros que inscriban todas sus idioteces en 

nuestro cerebro, somos nosotros quienes debemos ser más fuertes, más 

luminosos e inscribir algo en sus cabezas. De otro modo, incluso en las 

otras reencarnaciones seguirán entre chanzas y veras. Ese no debe ser 

nuestro ideal. Estoy muy triste al confirmar esta variabilidad. El mundo es 

terrible, es terrible trabajar, ganarse la vida, lo sé bien; pero entonces, 

¿dónde demostrarán la fuerza de su carácter, de sus convicciones, de su 

ideal? Es en las dificultades. Si no hay dificultades, tentaciones, ¿cómo? En 

las contradicciones la mayoría se rinde. No, resistan, imprégnense de su 

ideal. 

Cada día, cada mañana, cada tarde, todo el día encuentro nuevas 

cosas sorprendentes en el árbol de la vida. ¿Por qué hay en mi conferencia 

nuevas cosas que no fueron escritas en los libros? La Cábala, los diez 

"séfirot", eran comprendidos de otro modo en el pasado. Hoy en día hay 

otros aspectos de los diez "séfirot" porque la vida ya no es la misma y son 
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los diez "séfirot" los que han producido nuevos aspectos de la vida al 

combinarse. El árbol de la vida es la vida. En algunos siglos ya no será la 

misma cosa; los principios sí, pero no las formas, las manifestaciones. Lean 

a los cabalistas, no previeron las nuevas formas. Ni siquiera los Iniciados en 

la India; Saint-Yves d'Alveydre habla en su libro "La misión de la India" de 

la existencia de Agarta, de que ellos lo conocen todo, de que tienen todas 

las ciencias, de que han reunido las muestras de todos los animales desde 

hace millares de años, etcétera; ellos también fueron sorprendidos, vieron 

un día que la Pirámide de luz que existe por encima de Agarta se había 

partido en dos; eso quería decir que venían nuevas cosas, nuevas 

revelaciones y que los misterios debían ser revelados a los humanos; ya no 

debía ser como en el pasado. Esa es una sorpresa. Dios siempre conserva 

sorpresas incluso para los sabios, para los Iniciados, para que Él tenga 

siempre la prioridad, porque si lo revelara todo, incluso los Iniciados le 

pisarían la cabeza. Ustedes dirán: eso no es cierto. No lo sabemos, incluso 

los Iniciados durante los siglos pueden materializarse un poco; eso sucede 

con algunos. Unos continúan siempre, mientras que otros se han 

materializado un poco. 

Incluso la Iglesia se materializa, se cristaliza, ya no es como en el 

pasado; todo es así en la vida, Dios que lo sabe vivifica las cosas, envía 

nuevas cosas. Ser eternamente vigilante, estar siempre despierto es la 

prerrogativa del Buen Dios; su ojo vigilante inscrito en el triángulo prueba 

que Él no descansa. Se ha dicho que Él descansaba, es falso. La palabra 

"descansar" quiere decir que ha comenzado otro trabajo, ¡y qué trabajo! Un 

nuevo cielo y una nueva tierra. Jamás ha descansado. O sino sería como 

nosotros, tendría necesidad de una tumbona…, ¡es formidable! Los 

humanos ni siquiera tienen una idea muy clara de lo que es Dios Mismo; yo 

tampoco, por cierto. Yo tengo ganas de saber, quizás tengo una opinión más 

amplia, más vasta que muchos otros, pero ¿acaso se acerca a la verdad? 

Nadie lo sabe. Los protestantes tienen su Biblia y piensan que han 

encontrado al Buen Dios; lo que cuenta es lo que he realizado, ya que 

también yo he leído la Biblia. 

Al escuchar la conferencia tendrán una imagen para las cualidades y 

las virtudes que hay que desarrollar. Solo toqué las cualidades y los 

"séfirot" a los que pertenecen. Todavía hay otros aspectos. Asimilen bien 

eso y después veremos.  

* * *  
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